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P R O T O K O L L 
 

der 1. außerordentlichen Sitzung der Universitätsvertretung 
am 24.6.2008  – Sommersemester 2008 

Ort: Aula Uni-Campus 
Spitalgasse 2/Hof 1, 1090  Wien 

 
Beginn: 11.21 Uhr  
Ende:    12.07 Uhr 
TOP 1 – Begrüßung, Feststellung der ordnungsgemäßen Einladung und Anwesenheit der Mitglieder, 
sowie der Beschlussfähigkeit 
 
Die Vorsitzende Frau Fanny Rasul begrüßt die Mandatarinnen und Mandatare der HochschülerInnenschaft 
an der Universität Wien zur 1. außerordentlichen UV-Sitzung im Sommersemester 2008 am 24.6.2008 in 
der Aula am Uni-Campus. 
 

   Anwesenheitsliste  1. außerordentl. UV-Sitzung SS 2008 /24.6.2008  

MandatarInnen anw/n.anw. Ersatzmandat. anw./n.anw. Stimmübertr. 
anw./n.an

w. 
GRAS      

Fan Rasul anw.    
      
Marlies Wilhelm anw.     
      
Nadja Gasser anw. Carina Heiling    
      
Eva-Maria Schönwetter-
Fuchs anw. 

Philipp-Clemens 
Nowotny     

      
Johanna Sailer anw. Florian Kozak      
      
Bernhard Gitschtaler anw. Gregor Plischnig    
      
Saskia Kaufmann anw.     
      
Patrick Zöchling  n.anw. N. Demirkoca    
      
Selin Naci anw. Meryem Öztürk    
      
Gregor Schamschula                         anw. Georg Prack   
      
Julian Schmid anw.      

AG      
Markus Langtaler  anw. Shireen Sarwari    
      
Samir Al-Mobayyed  anw. Sven Schneider    
      
Alexander Stimmler  anw. Stefanie Anker    
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Caroline Hungerländer  anw. Florian Müller    
      
Andreas Hofmayer  anw. R. Panzenböck    
      
Mag. Gernot Fritz  anw. Martin Thenmayer    
      
Michael Rabenhaupt  n.anw. A. Kompatscher     anw.   

      
Claudia Gattringer  anw. Marcella Eder    

VSStÖ      
Sophie-Marie Wollner anw. Marie Krawagna     
      
Aline Marie Hoffmann  n.anw.  Daniel Vyssoki     anw.   
      
Jakob Lingg  n.anw. Jakob Scholz  Marie Krawagna   anw. 
      
Eva Maltschnig anw. Oona Kroisleitner    
            
Amir Salar Sirdjani  n.anw. Th.Reitmayer     anw.   
      
Stefanie Grubich  anw. Manuel Treitinger    

      
Julia Helene Pucher  n.anw. Stefan Tacha anw.   

KSV      
Natascha Wanek  anw. Barbara Steiner       

FV-Vorsitz.u.Zentren      
Kath.Theol.      

Florian Mayr       
Evangelisch Theol.      

Monika Zetik       
Rechtswissenschaftliche      
Alexander Stimmler       

Wirtschaftswissensch.      
Radoslav Poljasevic       

Philologisch-Kulturw.      
Julia Kraus       
Philosophie und 
Bildungsw.      
Illkay Sari       

Sozialwissensch.      
Karin Jirku       

Psychologie      
Hubert Haslwanter       
Historisch-Kulturwissensch.     
Ariane Händler       
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Zentr.f.Sportw.      
Gerald Faber       
Zentrum f. Translationsw.      
Sara Sarkhosh      
Geow.,Geografie u.Astron.      
Sandra Barthel       

Lebenswissensch.      
Stefan Suette       

Informatik      
Simone Risslegger       

Mathematik      
Amra Smajic       

Chemie      
Ulrich Bohrn       

Physik      
Bernhard Frena       

Referent/Innen/enten      
Wirtschaftsreferat      

Fabian Fusseis           
Sozialreferat      

Julia Pucher           
BiPol      

Franziska Müller-Uri          
Öffentlichkeit      

Oona-Allegra Kroisleitner           
Intern.Angelegenheiten      

Bernhard Gitschtaler           
Ausl.Referat      

Bojana Zivanovic          
Frauen u. Genderfragen      

Stefanie Bielowski           
Organisation, Lehramt &      
interne Kommunikation      

Stefan Tacha          
LesBiSchwule- und       

Transgender      
Flora Schanda         

Kulturell oder finanziell      
benachteiligte Studierende      
Martin Reiter       

Alternativreferat      
Andrea Leiter           

Kulturreferat      
Saskia Kaufmann         
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Sonderprojektausschuss      
Eva Pentz      
Gleichbehandlungsaussch

uss      
Stefanie Grubich      

Finanzausschuss      
Alexander Stimmler      

Koordinationsausschuss      
Julia Kraus      

      
Beginn d.Sitzung: 11.21 h       
Ende d. Sitzung:   12.07 h 
Protokoll: Gertrude Ettl      

 
TOP 1 wird geschlossen. 
 
 
TOP 2 – Genehmigung der Tagesordnung 
 
Abstimmung TOP 2 (= Antrag 1) 
Contra:    0            
Enthaltungen: 0 
Prostimmen:  26 
 
Antrag 1 angenommen. 
 
TOP 2 wird geschlossen. 
 
TOP 3 – Berichte der Vorsitzenden 
 
Sophie-Marie Wollner 
Seit der letzten UV-Sitzung ist nicht so viel Zeit vergangen. Wir haben uns weiter mit dem Antrag, die 
Verhandlungen mit den Wiener Linien aufzunehmen, befasst. Die Wiener Linien haben noch keine Zeit 
für ein Treffen mit uns gefunden. Sie haben uns zugesichert uns auf unsere Anfrage hin ob das 
Semesterticket nicht wieder gratis sein kann, ebenso wie die Verlängerung in den Juli hinein, 
zugesichert uns eine Stellungnahme zu schicken. Die ist leider bis heute noch nicht bei uns eingelangt, 
wir werden da weiterhin nach telefonieren und versuchen auf ein Treffen hin zu wirken, dass wir das 
auch in einem persönlichen Gespräch mit den Wiener Linien klären können. 
Außerdem befassen wir uns weiterhin mit der Neueinstellung einer zweiten Buchhalterin. Dieser 
Prozess ist natürlich noch nicht abgeschlossen, da wir erst vor einigen Wochen damit angefangen 
haben. 
Wir befassen uns außerdem mit der Novelle des Universitätsgesetzes, wir haben auf der Homepage jetzt 
einen Unterpunkt wo wir Informationen über die Novelle des UG haben. Genauso wie wir nächste 
Woche am 30. Juni 2008 eine Informationsveranstaltung für Studierende geplant haben, um noch vor 
der Sommerpause über Entwicklung der Novelle des UG zu berichten um da auch schon von Anfang an 
die Studierenden zu sensibilisieren was da noch kommen könnte mit diesem Ministerialentwurf. 
Weiters befassen wir uns mit der Gewinnausschüttung von Facultas, die jetzt an uns ausgeschüttet 
worden ist. Dazu haben wir jetzt auch einen Antrag, der von Fabian vorgelesen wird. 
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Fabian Fußeis 
 
Antrag 2: 
 
Die Universitätsvertretung der ÖH Uni Wien möge beschließen: 
 
Die von der Facultas AG an die ÖH Uni Wien ausgeschüttete Summe von € 30.000,-- werden in einem 
gesonderten Topf gemäß der Zweckwidmung durch die Satzung der Facultas AG (Sozialprojekte) 
verwaltet und verwendet. Dieser Topf ist Bestandteil des jeweiligen Jahresvoranschlages. 
 
Abstimmung Antrag 2: 
  
Contra:    0            
Enthaltungen: 0 
Prostimmen:  25 
 
Um kurz die Systematik zu erklären, warum es das braucht. Es ist so, dass wir in diesem Wirtschaftsjahr 
die Gewinnausschüttung bekommen haben. D.h. sie ist uns jetzt zugeflossen. Würden wir diesen 
Beschluss jetzt nicht fassen, fällt das Geld mit 1.7.2008 in unsere Rücklage. Da wir aber das Geld 
gemäß der Satzung verwenden wollen, würden wir eben gerne diesen Topf einrichten. Der natürlich 
auch budgetiert ist und im Jahresvoranschlag steht.  
Eine Erklärung noch zum letzten Satz – „dieser Topf ist Bestandteil des jeweiligen 
Jahresvoranschlages“, heißt, wenn das Geld nicht aufgebraucht werden sollte, wird es gegen Ende des 
nächsten Wirtschaftsjahres wieder einen Beschluss geben, das verbleibende Geld, wieder ins nächste 
Wirtschaftsjahr mitzunehmen, ist eine etwas A-typisch Geschichte, weil alle unsere budgetierten Posten 
jährlich neu aufgestockt werden und uns jährlich Geld zufließt, darum diese etwas A-typische 
Geschichte. Ich würde euch bitten, zuzustimmen. 
Jetzt noch eine persönliche Bemerkung – gegen Ende ist es so, dass aufgrund meines baldigen 
Studienendes ich im Laufe des Sommers mein Amt als Wirtschaftsreferent abgeben bzw. übergeben 
werde. Ich möchte mich bei allen bedanken, es hat mir sehr viel Spaß gemacht mit euch zu arbeiten. 
Ich möchte vor allem dem VSStÖ dem ich nunmehr seit 5 Jahren angehöre und den ich von ganzen 
Herzen liebe, viel Glück bei allen weiteren Wahlauseinandersetzung wünsche, ich bin mir sicher, dass 
wir gewinnen werden.  
 
Andreas Hofmayer 
Mich würde interessieren, ob es schon einen Nachfolger für Dich gibt als Wirtschaftsreferent, von 
welcher Fraktion der jetzt kommen wird und ob dann eventuell auch ein Vorsitzwechsel damit 
verbunden ist, dass GRAS eventuell jetzt einen Wirtschaftsreferenten stellt und VSStÖ erster 
Vorsitzender, und was ihr da so vorhabt. 
 
Fanny Rasul 
Also das kann ich schnell beantworten, ich werde nicht zurücktreten. Es tut mir leid, alle eure 
Hoffnungen werden sich auflösen… 
 
Fabian Fußeis 
Zu meiner Nachfolge: Alle die den VSStÖ kennen, wissen, dass wir ein professionell arbeitender 
strukturierter Verband sind und daher wird auch meine Nachfolge geordnet, gut und professionell über 
die Bühne gehen. Ihr braucht euch keine Sorgen machen. Die Person die mir nachfolgt wird mir 
mindestens ebenbürtig sein.  
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Julian Schmid 
 
Antrag 3 
 
Antrag auf Umnominierung zur Beschickung des Senats auf der Uni Wien durch die Fraktion GRAS – 
Grüne & Alternative StudentInnen. 
 
Anstatt Julian Schmid soll in Hinkunft Eva-Maria Schönwetter-Fuchs den Ersatz für den Mandatsplatz 
im Senat innehaben. 
 
Abstimmung Antrag 3: 
  
Contra:    0            
Enthaltungen: 0 
Prostimmen:  25 
 
 
Antrag 4 
 
Antrag auf Umnominierung zur Beschickung der Bundesvertretung durch die Fraktion GRAS – Grüne 
& Alternative StudentInnen. 
 
Anstatt Georg Pracks soll in Hinkunft Huem Otero-Garcia das Ersatzmandat für Patrick Zöchling in der 
Bundesvertretung für die GRAS innehaben. 

 
Abstimmung Antrag 4: 
  
Contra:    0            
Enthaltungen: 0 
Prostimmen:  25 
 
 
Markus Langthaler 
 
Antrag 5 
 
Antrag auf Umnominierung der BV-Mandatare bzw. der Ersätze 
 
Als Ersatz für Samir Al-Mobayyed war bis jetzt Gernot Fritz und wird jetzt ersetzt durch Bernhard 
Krall. 
Ersatz für Alexander Stimmler war bist jetzt Sven Schneider und  ist jetzt Gernot Fritz. 
 
Abstimmung Antrag 4: 
  
Contra:    0            
Enthaltungen: 0 
Prostimmen:  26 
 
TOP 3 wird geschlossen. 
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TOP 4 – Wahl der ReferentInnen 
 
Fanny Rasul 
Zur Wahl steht Saskia Kaufmann als Referentin für das Kulturreferat. 
Das Hearing hat heute um 10.00 Uhr stattgefunden, wo es die Möglichkeit gab, Saskia diverse Fragen 
zu stellen. Ich glaube, die Menschen die es interessiert hat waren sicher dort und haben sich gut über 
Saskia informiert. Ich werde jetzt alle MandatarInnen namentlich aufrufen. 
 
Mandatarinnen und Mandatare werden aufgerufen. 
 
Der Wahlvorgang ist abgeschlossen. 
Ich bitte jeweils eine Vertreterin der Fraktionen zu uns nach vorne zum Auszählen. 
 
Die Sitzung wird für 5 Minuten um 11.54 Uhr unterbrochen. 
 
Die Sitzung wird um 12.02 Uhr von Fanny Rasul wieder eröffnet. 
 
Abstimmung  
Prostimmen:   23 
Contra:             2 
Enthaltungen:  1 
 
Fanny Rasul 
Saskia Kaufmann ist offiziell als Referentin gewählt. Saskia nimmst du die Wahl an? 
 
Saskia Kaufmann 
Ich nehme die Wahl an und bedanke mich für das in mich gesetzte Vertrauen. 
 
TOP 4 wird geschlossen. 
 
TOP 5 – Entsendung in die Habilitations- und Berufungskommission 
 
Marlies Wilhelm 
Nominierung der studentischen Kurie für die Berufungskommission "Englische 
Sprachwissenschaft: Variation und Kognition"  
Mitglied: Barbara Bucher  
Xenia Ulrich 
Ersatz: Katarina Jurik 
 
Nominierung der studentischen Kurie für die Berufungskommission im Fach Amerikanistik  
Mitglied: Aleksandra Djokic, aleksandra.djokic@gmail.com 
Sabine Erker, sabine_erker@hotmail.com 
Ersatz: Leonard Dworschak, a0204568@unet.univie.ac.at 
Judith Kohlenberger   
 
Nominierung der studentischen Kurie für die Berufungskommission "Deutsch als Zweitsprache" 
Mitglied: Veronika Helfert,  veronika.helfert@gmx.at 
Sebastian Henzl, a0404826@unet.univie.ac.at 
Ersatz: Agnes Engleder, agnes.engleder@gmx.at 
Sophie Zimmermann, sophie.zimmermann@aon.at 
 



8 

Nominierung der studentischen Kurie für die Berufungskommission "Internationale Entwicklung 
mit Schwerpunkt Afrika" 
Mitglied: Franz Stefan Michalke  
Karin Pointner 
Ersatz: Clemens Pfeffer 
Melanie Lechmann 
Matthias Gattermeier 
 
Nominierung der studentischen Kurie für Habilitationskommission: 
Dr.in Sabine Krist (Pharmazie) 
Mitglieder: Melanie Grosz, melanie-grosz@hotmail.com 
Ersatz: Michael Zeier, michael.zeier@reflex.at 
 
Nominierung der studentischen Kurie für Habilitationskommission: 
Thanheiser 
Mitglieder: Michael Mühlegger, michi.muehlegger@gmx.at 
Gertrud Benedikt, g.benedikt@a1.net 
Ersatz: Stefan Suette, stefan.suette@reflex.at 
 
Abstimmung Antrag 6: 
  
Contra:    0            
Enthaltungen: 0 
Prostimmen:  26 
 
TOP 5 wird geschlossen. 
 
TOP 6 – Allfälliges 
 
Sophie-Marie Wollner 
Ich möchte nach der letzten Sitzung vor dem Sommer zuerst einmal allen Mandatarinnen und 
Mandataren einen schönen Sommer wünschen und mich auch noch einmal in unserem Namen bei 
Fabian für die Arbeit im letzten Jahr bedanken und ihm auch noch viel Glück für die nächste Zeit 
wünschen.  
 
Auch Fanny Rasul wünscht einen schönen Sommer. 
 
Die Sitzung wird um 12.07 Uhr geschlossen.  
 
 
 
 
 


